
Bericht von der Sitzung des Gemeinderates der Gemeinde Oberneukirchen vom 
10.06.2021

Es fehlte: keiner
Kämmerer Matthias Lenz
Ofner Sepp als Bautechniker
Veronika Baumgartner
Zuhörer:  5
Presse: Fill Marianne fehlte
Mayerhofer Matthias fürs Internet

I. Öffentlicher Teil
1. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 20.06.2021 einstimmig genehmigt
2. Änderung des Bebauungsplanes „Großfeld Süd“ - Vorstellung der Planung: Der 
Bautechniker  stellt Änderung vor. Bei den Grundstücke Nr. 4, 5, 6, 7 werden die Grenzen 
noch Osten verschoben. Die Baufenster werden damit auch verschoben. BM: Sie hat es 
schriftlich vom Emehrer Martin, Oberaich: der Weg wird nicht freigegeben. Die 
Grundstücksbesitzer sind im Vorfeld gefragt worden und die sind alle einverstanden. GR 
Donislreiter: Wird der Weg gleich zurückgebaut oder später? BM: Das wird dann bald 
geschehen. GR Mayerhofer Theresia – wer trägt die Kosten? Vom Bau des Weges damals 
ob das alle Grundstückseigentümer zahlen. Lenz: Gesamtkosten werden auf alle Anlieger 
umgelegt und bei der Endabrechnung berücksichtigt. GR Donisl: Die Baufenster schon so 
fertig? Bauleiter: ca je 50 qm werden die 4 Grundstücke größer. Änderungsentwurf 
einstimmig genehmigt. 
3. Baugesuche 
a.) Meindl Hortense und Matthias, Hartberg 3:  Anbau eines Kälberstalles an die 
landwirtschaftliche Maschinenhalle mit Abbruch des ehemaligen Rinderstalles.
- einstimmig
4. Jahresrechnung für das Jahr 2020 und Haushaltsbericht für das Jahr 2021 
Veronika Baumgartner ste
n Kämmerer ist. 
Die Zahlen können den Anlagen (folgen die nächsten Tage) entnommen werden.
  
5. Haushaltsplan und Haushaltssatzung für das Jahr 2021  GR Rauscher meint, dass 
die Einnahmen aus der Gewerbesteuer für 2021 eigentlich vorsichtiger angesetzt werden 
sollten. Frage von Mayerhofer Theresia, wegen die angesetzten Kontoführungskosten bei 
den Banken.
BM: Planung für Baugrunderwerb verschoben auf 2022 wegen Ortsentwicklungskonzept
Kreditaufnahme 1.075 TEUR von 2020 auf 2021 übertragen
6. Finanzplan für die Jahre 2020 bis 2024 
GR Gehringer Wolfgang: Entnahme aus den Rücklagen obwohl Kreditaufnahme geplant. 
Lenz: Den Kredit haben wir letztes Jahr genehmigt aber nicht benötigt und deshalb wird er 
aufs neue Jahr übertragen – aber auch nur für den Fall des Falles. 
GR Mayerhofer Theresia: Die Straße nach Beham ist in der Finanzplanung wieder drin – 
BM – wird halt auch von Jahr zu Jahr übernommen.
BM: Immer wichtig möglichst viel einzuplanen auch wenn es nicht benötigt wird.
7. Überörtliche Rechnungsprüfung für die Jahre 2018 und 2019: Im LRA wurde geprüft:
Beanstandungen: Steueraufkommen Gewerbesteuerhebesatz mit 330 unter Durchschnitt 
und der Haushaltsplan wurde zu spät aufgestellt.
8. Ausschreibung Breitbandausbau: BM – in der letzten Sitzung war die Frage ob PV-
Anlagen auf den privaten Dächern offiziell als „Gewerbe“ gelten?  
- siehe letzte Sitzung – aber Privathaushalte mit PV werden nicht als Gewerbe gerechnet
9. Ausbau der Kreisstraße Mü 14 – weiteres Vorgehen. BM: Die Betonplatten werden 
verlegt – was aber wieder zur schnelleren Fahrweise führen kann. Es wurde vor Ort lange  



mit einem Verantwortlichen vom LRA Tiefbau gesprochen: Bei einem Ortstermin kam man 
auf den Entschluss, dass an den Einfahrten zur Ring- und zur  Ahornstraße neue 
Pflanztröge  (6 Stück) hingestellt werden. Die BM hat außerdem erfahren, dass ein „staader
Teer“ aufgetragen wird. GR Harrer: Wird die ganze Fläche geteert? BM: ja
GR Gehringer Wolfgang: Übergang zum Wirt (jetzt auch Eisdiele) ob Möglichkeit einnes 
Übergangs besteht? BM: Es handelt sich hier um eine Staatsstraße kaum eine Chance
 für einen Übergang.
GR Rauscher: Wegen Wasserrohr in der Mü 14 vom Steiglehener Feld zum Leitlfeld sollte 
bei der Baumaßname darauf geachtet werden dass dieses Rohr freigehalten wird.
Dann eine Diskussion wegen Fahrradweg wie jetzt mit der Linie: Für und Wider ob der 
Fahrradstreifen als „“Popup“-Fahrradweg wieder eingezeichnet werden soll und es wurde 
auch wieder diskutiert wie es mit der Verkehrsberuhigung auf der Mü 14 gehen soll. 

10. Informationen:
- Hausnummeränderungen in Wimm
- Abnahme der Baumaßnahme „Wasserversorgung“ ist am 13.7.  genau vor einem Jahr 
war die Eröffnung und genau nach einem Jahr wird der Bau beendet.

Ende des öffentlichen Teils 
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